

Se Agudiza en Argentina la Amenaza de una Recesión Generalizada

Déficit Fiscal de 41,200 Millones

Tres Ministros Forman un "Minigabinete" Para Sacar al Gobierno del Estancamiento

BUENOS AIRES, 30 de julio (AP, AFP y Latín).—La parálisis del aparato gubernamental se acentuó hoy y se agudizó la amenaza de una recesión económica generalizada, al tiempo que 50,000 médicos hacían un paro de 24 horas y se producían actos terroristas aquí y en las ciudades de Córdoba, Rosario, Tucumán y Paraná.

"Estamos con muletas y no queremos llegar a 1977 (año de elecciones presidenciales) en camilla", comentó el líder del Partido Radical, Ricardo Balbín.

La Fundación de Investigaciones Económicas Latinoamericanas previno hoy, en un informe sobre la Argentina:

"Parece haber desaparecido virtualmente la probabilidad de equilibrar la balanza de pagos sin pasar por una recesión interna".

Varias empresas siderúrgicas y textiles expresaron que "es imposible" pagar los recientes aumentos salariales, que en algunos casos son de hasta el 150 por ciento.

El Instituto Nacional de Estadísticas y Censos informó que en el primer semestre los precios al mayoreo aumentaron un 42.5 por ciento —en los últimos doce meses el alza ha sido del 141.1 por ciento— los productos agropecuarios encarecieron en un 18.4 por ciento; los no agropecuarios, en 49.9; los derivados del petróleo, en 164.4; los productos de la industria extractiva en 115.8; la madera, 84.7 y los alimentos, 61.4.

Voceros del gobierno dijeron que "todo indica" que el ministro de Economía, Pedro Pablo Kuczynski, anunciará "en las próximas horas" una "drástica" reducción del gasto público.

El déficit fiscal, recordó un portavoz de Economía, asciende ya a 120,000 millones de pesos argentinos, equivalentes a 41,200 millones de pesos mexicanos.

El matutino independiente "La Opinión" escribió que los ministros de Interior, Defensa y Justicia, Antonio Benítez, Jorge Garrido y Ernesto Corvalán, constituyeron un "minigabinete" para "sacar de su estancamiento al aparato gubernamental".

La Presidenta Isabel Perón, enferma y recluida en su residencia desde hace dos semanas, no ha desarrollado en todo ese periodo ninguna actividad.

EXPRESIONES DE PREOCUPACION

Se rumorea que los comandantes de las tres armas comunicaron ayer al "minigabinete" su "preocupación" por

la "parálisis de la administración pública".

Según este rumor, tal cambio de impresiones se produjo ayer con la asistencia de todos los ministros, salvo tres de ellos sindicados como lópezreguistas: el canciller Alberto J. Vignes; el de Educación, Oscar Ivanissevich y el de Trabajo, Cecilio Conditti.

Circulan versiones de que Angel Robledo, ex ministro de Defensa y ex embajador en México, será nombrado canciller.

Pero Robledo dijo hoy en Río de Janeiro que "no sé nada al respecto y no lo creo".

Recientemente, Robledo fue nombrado embajador en Brasil y mañana presentará sus cartas credenciales al presidente Ernesto Geisel.

Además, Robledo expresó que "hasta donde yo sé", la Presidenta Isabelita no ha pedido ni pedirá licencia para salir del país, y sostuvo que "los militares no están interesados en sustituir las bases del poder político".

El líder radical Balbín dijo aquí que "yo no quiero que nadie se vaya, pero un descanso le vendría bien a la Presidenta".

Y en Madrid, el doctor Jorge Taiana, ex médico personal de Juan Domingo Perón y ex ministro de Educación, declaró al diario "Pueblo" que López Rega e Isabelita "fueron factores decisivos en el regreso a la Argentina del general Perón, ya que ambos querían heredar el poder".

Taiana afirmó que el difunto Presidente "no tenía una voluntad manifiesta de volver... Su retorno fue prácticamente una imposición".

TODO EL PAIS SIN ATENCION MEDICA

Todos los hospitales y clínicas de medicina general y especializada —inclusive las instalaciones psiquiátricas—

quedaron hoy paralizadas.

Cincuenta mil médicos argentinos iniciaron un paro de 24 horas para exigir aumentos de salarios pero, fundamentalmente, reformas a fondo a los programas de salud pública.

Muchos hospitales carecen de medicinas, vendas, ropa de cama. El diario "La Prensa" dijo que en una semana varios medicamentos subieron en un 80 por ciento, y que muchas farmacias están desabastecidas porque los laboratorios van a provocar una nueva alza de precios.

La violencia volvió hoy a enseñorearse del país.

Aquí hubo atentados con bombas contra una concesionaria Peugeot y la fábrica de lámparas Osram.

En Córdoba, comandos del grupo "Montoneros" (peronistas de izquierda) pusieron bombas en esquinas céntricas, volcaron autos para erigir barricadas, lanzaron artefactos explosivos contra oficinas públicas y comercios.

Cuando la policía llegó a desactivar las bombas, los "Montoneros" les dispararon.

Una carga explosiva detonó. El estallido mató a dos policías e hirió a otros dos, uno de los cuales perdió ambas manos. Una mujer fue herida en un tiroteo.

En Rosario apareció el cadáver, acribillado a balazos, del obrero metalúrgico Jorge Chaparro, secuestrado hace dos meses.

Un grupo extremista emboscó a una unidad militar cerca de Tucumán: los soldados resultaron ilesos, pero murió un niño que estaba en una casa próxima.

Gendarmes de la Marina descubrieron un campamento guerrillero cerca de Paraná, sobre las márgenes del río Uruguay.

Y en esta capital, cuatro hombres armados dominaron a los reporteros y empleados de la oficina local de la agencia informativa United Press International y robaron 200 dólares (2,500 pesos), un reloj, un televisor y una calculadora.



LA PRESIDENTA de Argentina, Isabelita, se reunió ayer con el ministro de Justicia, Ernesto Corvalán Nanciarés (derecha), en el exterior de su residencia de Olivos. La mandataria había estado en cama desde el 21 de julio a causa de una fuerte gripe. (Foto AP)